

« Pour l'accomplissement de sa tâche, M. QUEVAL était servi par un ensemble particulièrement heureux de capacités techniques et de ces qualités de caractère qui tiennent à la fois du bon sens, de la mesure, de la modestie et de l'aménité, et qui rendent les collaborations faciles, agréables et fécondes. J'ai moi-même, depuis que le Groupe Ouest m'a été confié, particulièrement apprécié les excellentes qualités de M. QUEVAL, sa grande capacité de travail, sa rapide exécution des études et sa parfaite fidélité à suivre les directives indiquées. Mais M. QUEVAL n'était pas seulement un collaborateur précieux ; il savait encore s'attirer l'estime et l'amitié de tous ceux qui avaient affaire à lui. Pour le personnel placé sous ses ordres, il était un chef à la fois bienveillant et juste, et je suis également l'interprète de tout ce personnel, employés et ouvriers, en apportant au bord de cette tombe nos éloges et nos regrets.

C'est donc avec un vrai serrement de cœur, cher Monsieur QUEVAL, que nous vous disons ici le suprême adieu. Votre souvenir restera au milieu de nous. A chaque instant, d'ailleurs, les travaux auxquels vous vous êtes consacré nous le rappelleront. Sachant à quel point vous étiez averti de tout ce qui concernait le lavage des charbons, je vous avais demandé de nous rédiger un exposé de l'état actuel de cette importante question. La mort est venue interrompre votre travail, et nous ne bénéficierons plus de votre expérience. Nous espérons, du moins, qu'au-delà de cette mort dont le mystère est invisible à nos yeux humains, votre âme aura trouvé sa véritable récompense. »

Notre Société, à son tour, s'incline avec tristesse devant cette tombe si malheureusement et si tôt ouverte, et présente ses condoléances à Mme et Mlle QUEVAL, à leur famille, et en particulier au frère du disparu, notre camarade Léon QUEVAL.

(Communication transmise par MM. Chapelard (Châl. 1894) et Bonnavaud (Ang. 1901).

**ROGLIANO (Louis), Aix 1897.** — Le Groupe de Calais a été douloureusement éprouvé par le décès prématuré, survenu à Paris le 14 Septembre dernier, de notre excellent et regretté Camarade ROGLIANO, âgé seulement de cinquante ans.

Selon la volonté formelle du défunt, ses obsèques ont eu lieu dans la plus stricte intimité au cimetière du Père Lachaise, le 17 septembre. Il fut cependant accompagné à sa dernière demeure par de nombreux amis et camarades, notamment ceux de sa promotion, dont la présence témoigna de la sincère affection que tous lui prodiguaient.

Né en 1881 à Toulon, le Camarade ROGLIANO, après des études préparatoires à l'Ecole professionnelle Rouvière, entra à l'Ecole Nationale d'Arts et Métiers d'Aix, en 1897. Après son service militaire, il débuta comme sous-chef de Bureau d'Etudes à la Cie du Chemin de fer métropolitain de Paris, qu'il quitta pour s'occuper de Travaux Publics dans la région de Boulogne-sur-Mer. Puis, il vint s'installer comme ingénieur-constructeur à Calais ; il y dirigea un

atelier de mécanique générale qu'il développa, après la guerre, en l'étendant par une entreprise de réparations navales qui, grâce à son labeur, est devenue une firme importante très appréciée des armateurs fréquentant les ports du Nord de la France.

Notre regretté Camarade, qui fut pendant de nombreuses années Président de la Commission Régionale de Calais, occupait, en outre, les fonctions ci-après :

Président du Syndicat de la Métallurgie et Industries diverses de Calais et environs ; Administrateur-délégué de la Caisse d'Allocations familiales du Pas-de-Calais-Ouest ; Administrateur de la Mutuelle Familiale Interprofessionnelle du Pas-de-Calais-Ouest ; Membre du Comité Patronal d'Etudes Sociales du Pas-de-Calais ; Membre de la Commission départementale du Travail du Pas-de-Calais ; Membre du Comité départemental de l'Enseignement technique du Pas-de-Calais ; Membre du Comité de Patronage de l'Ecole Primaire Supérieure de Calais ; Membre du Comité de Patronage de l'Ecole d'aviation de Calais.

Dans tous ces organismes, ROGLIANO s'était fait apprécier et estimer de tous par la franchise et la rondeur de son caractère, sa facilité d'adaptation et sa clarté de jugement.

D'une très grande bonté, toujours prêt à rendre service et à faire du bien autour de lui, il était aimé de tous et a été regretté de tout son personnel, qui lui était fidèlement attaché.

Travailleur, ses efforts furent couronnés de succès. Le destin n'a malheureusement pas permis qu'il puisse en profiter. Sa fin prématurée laisse parmi nous un vide difficile à combler. Nous renouvelons à sa famille éplorée l'expression de nos condoléances les plus émues, en l'assurant de la grande part que nous prenons à sa douleur.

*(Communication transmise par le Groupe Régional de Calais).*